



川辺中だより



訓 友愛
校 健康
向 礼節
学 節

近くの友こそ、最高の手本

校長 萩原 聖司

皆さんは、驚くかもしれないが、私がローマ字なるものを覚えたのは、中学一年の二期期だった。小学校の授業で習ったはずだが、そんなに重要に感じなかったのだろう、本気で覚える気がなかったし、みんなも自分と同じでローマ字など知らないと思っていた。英語の単語はおろか、自分の名前までアルファベットの並び順を丸暗記で覚えていたから、新しい単語も人の名前も読めなかった。

ある日の休み時間、私のそばにハンカチが落ちていて、それには、ローマ字で名前が書かれていた。私に読めるはずもなく、隣の女の子に「これ、君の？」と渡したところ、その子は「名前書いてあるね。〇〇さんのだ。」と即座に答えたのに驚いていると、「もしかしてローマ字知らないの？ 簡単だから覚えた方がいいよ」とすぐにローマ字の表を作ってくれた。なるほど母音と子音を覚えさえすれば、簡単に覚えることができた。目の前がぱっと明るく開けた気がした。この日以来、英語の単語もなんとなく読めるようになり、意味の分からなかった英語の時間が、少しだけ気が楽になった。

また、中二の二期期だったと思うが、隣の席になった成績優秀な友だちに「なんでそんなに勉強ができるのか」と率直に聞いてみたことがある。するとその友だち曰く「今習っているちょっと前のページを予習するんだ。そうすると、授業も余裕で聞けるし、前もって見ておいて、理解できない所があれば、注意して聞くようになるから、効率がいいんだ」という。なるほどと思い、宿題すら適当だった自分が、その夜、数学と英語を先取りでやってみた。社会は寝る前に教科書を読んでみた。とりあえず三教科やってみたら、なんだか授業が楽しみになった。受け身だった授業が分かるようになると、こんなに気分がいいものかとびっくりだった。どの程度の予習が必要なのかわかるようになると、効率よく時間を使うようになった。成績が少し上がると自分にも自信が出てきた。

あの時、あの二人にアドバイスをもたらしていなければ、私の進路も大きく違っていたに違いない。今でもあの日の二人に感謝している。



Never Give up! みんなで作った体育大会

9月10日(日)、すばらしい天気の下、第41回体育大会が行われました。生徒は、競技・役員の仕事に奔走する姿が随所に見られ、思う存分力を発揮してくれました。本番までの期間が特に短かった今年、今まで以上にみんなで盛り上げようという意識が強く感じられ、とても一体感がある体育大会でした。保護者の皆様、ご協力ありがとうございました。ご参加いただいた皆様、ありがとうございました。



礼儀を学ぶ、武道学習

保健体育は、武道の学習に入りました。一年生は、今年も上野千代子先生を講師に迎えて「なぎなた」の学習を全員行いました。初めての動きも多い中、意欲的に取り組む生徒が多く、上野先生からは褒めの言葉を毎日いただきました。「礼に始まり礼に終わる」動きのみならず基本の姿勢なども身に付けたようです。しっかりと返事や礼を意識して行っていました。



【夢のかけ橋講演会】

15日（金）、川辺文化会館において市内の中学生向けに夢のかけ橋講演会が行われました。株式会社新日本科学の代表取締役会長兼社長の永田良一さんが「学校での勉強の先に何があるのか」という演題で講演してくださいました。幅広い分野に精通し活躍されている永田さんの言葉に心動かされた生徒も多く、効果的な学習法についてや夢や目標を持ち続けることの大切さ、気付くスキルを身に付けることなど生徒それぞれに十分な学びがあったようです。濱田煌斗さんが全生徒を代表してポジティブに生きたいといった学びの感想やお礼を述べました。これからの生き方・生活の仕方に生かしていきたいものです。



＜生徒の感想より＞

- ・ 自分ができると思い続けて成功していて、その挑戦の中でいろいろな人と触れ合って多くのことを学んでいました。何でも経験することが大事だと思いました。
- ・ 人間は楽な方に逃げる生き物だから、やりたいことを見つけ、即実行することが大切だなと感じた。
- ・ 今日の講話を聴いて「小さく一歩を踏み出してみよう」と思った。

【平和へのメッセージ】

第34回平和へのメッセージスピーチコンテストが行われ、全国700以上の応募の中から、上位10名になんと本校から4名の生徒が選ばれました。2年生の津平貴史さんは、本選会場でスピーチし優秀賞を受賞しました。豊かな表現力で多くの人々の心を揺さぶるスピーチでした。（南九州市の広報誌9月号にも掲載されています）命の尊さ、平和の大切さについて改めて考えさせられました。



なお、受賞者は以下のとおりです。

- 【優秀賞】 津平 貴史
 【特選】 神菌 恋羽 尾山 綾 泊 あこ
 中学の部では、学校賞も受賞しました。

受賞おめでとう！！



- ☆ 県下夏季ジュニア弓道大会
1年生の部 優勝 川島 敦雅
- ☆ 第53回 九州中学校柔道競技大会
男子66kg級 第3位 五反田 瑠聖
- ☆ 南さつま市長杯争奪
中学校新人ソフトテニス大会
女子団体 第3位
有菌咲野 吉留優月花 前田茉花南
大坪優結 加治希海 国生星来
- ☆ 第60回記念 南日本硬筆展
南日本書道会賞 太鼓 愛来
- ☆ 南薩地区中学校新人体育大会
サッカー競技 第3位（開開中との合同）

【全国学力・学習状況調査】

本年度4月に行われた全国学力・学習状況調査の結果が公表されました。

正答率	国語	数学	英語
本校	78	50	38
市	69	47	35
県	70	48	42
全国	69.8	51	45.6

本校は、市や県、全国と比較して、上の表の結果となりました。この調査は思考・判断し、説明する力が大きく問われています。現在公立入試等でも多く出題されていて、非常に必要とされる力です。日ごろから「新聞スピーチ」などで、表現する機会を増やしていることが、3年生のこの結果に繋がっているのではないかと思います。ただ、同じく4月に行われたNRT（標準学力検査）では、どの学年も全国平均を下回っており、基礎的な内容が定着していないのも事実です。自分で考えた家庭学習を継続していくことで、更なる学力アップを目指してほしいです。

【10月行事】

4日(水)	食育講話（1年） 国体練習会場（～10日）	17日(火)	3年第3回実力テスト（～18日） 租税教室（3年）
5日(木)	中体連地区駅伝大会	18日(水)	移動図書館
10日(火)	国体観戦（ソフトボール） 教育実習（～27日）	20日(金)	性に関する教育講話（2・3年）漢字検定
11日(水)	IBA英語検定試験（全学年）	21日(土)	P T Aリサイクル活動（～22日）
14日(土)	【土曜授業】 生徒会立会演説会	23日(月)	学校納金日 ～25日
		27日(金)	合唱コンクール

※ 30日（月）は、川辺中学校区の小中学校教諭の研修会があるため、給食終了後（14時ごろ）に下校となります。

※ 漢字検定の日程が20日（金）に変更となっています。